

Serenata a dos reformistas

Esta noche, a las once, se dará una espléndida serenata dirigida por el maestro Nieto y dedicada, como justo homenaje, a los buenos reformistas, miembros de la Comisión de Sanidad, don Francisco Arias y el Doctor Odio de Grandá.

Este homenaje ha sido organizado por los inquilinos del mercado y don Francisco Cardos será quien ofrezca la serenata.

Esta se dará al lado del establecimiento llamado «El Cielo». Vaya nuestro aplauso a esos buenos reformistas, que con su justo proceder, se han conquistado las simpatías del pueblo.

Don Andrés Venegas

En la mañana de hoy circuló por toda la capital una hoja volante en favor del honorable caballero don Andrés Venegas, uno de los hombres más ruros que tiene Costa Rica, importante líder del verdadero Partido Republicano.

En dicha hoja se hace un recuento de los hechos gloriosos de este insigne ciudadano digno por mil títulos de toda consideración.

Nosotros deseamos que el articulista haga una verdadera historia del señor Venegas y de aquellos prohombres que fundaron el Partido Republicano en Costa Rica, pues la consideramos de mucha importancia.

Dos locos en un carro

En uno de los tantos viajes del traavía, de Guadalupe a San José, dos jóvenes trafan y anclan loco.

Al frente de su asiento venía otro anciano a quien se le tiene también por «atarantado».

El primero le conversaba correctamente e iba para el hospital. El segundo, libre y sin vigilancia, se «lucía» conversando en alta voz para que los demás pasajeros gozaran a su costa.

¿Cuál es más loco?
Esto lo presenciábamos ayer en la mañana.

Falleció el ujier del Municipio

Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir el viujo empleado municipal señor Manuel Portuéguez, quien desempeñó el puesto de ujier por largos años con honradez y abnegación.

El sepelio se efectuó hoy a las diez y media de la mañana, saliendo el cortejo de la iglesia de La Dolorosa, con gran acompañamiento.

En paz descansen.

El echandismo se deshace por sí mismo

En Alajuela ha sido un verdadero fracaso la política de los echandistas que con sus ambiciones se muerden mutuamente, causando la desilusión de los que en época creyeron en ellos y los sigleros. El Puerto Arturo del echandismo resulta ahora una plaza de circo.

Don Alfredo Saborio, después de lanzar su candente manifiesto contra el propio echandismo de que formó parte, inscribió su papeleta particular o independiente, en carácter de la del partido agrícola, y ahora el echandismo oficial de la localidad están botando espuma de coraje, pues no pueden inscribir la de ellos sino con otro mote.

O serán calificados como partido independiente y medidos con la misma vara que ellos fabricaran en el Congreso para flagelar con ella a los de papeletas independientes?

Con el Inspector de vehículos

Ayer tarde, viniendo con una pesada carga de la estación por la avenida de las Damas un carretón, sufrió la rotura de los ejes, recibiendo golpes el conductor.

Bueno sería que el Inspector de vehículos se tomara más cuidado en revisar los vehículos para evitar sucedan tales cosas, pues que con accidentes como el que apuntamos, pueden resultar graves perjuicios para los dueños de las mercaderías y a los de los carros de transportes.

Hogar de plácemes

El hogar de nuestro estimado amigo, el honrado reformista don Gonzalo Cascante, se halla de plácemes con el feliz arribo de dos chiquitinas.

Con tal motivo damos nuestros parabienes a su señora doña Josefina y al amigo Cascante.

Choco contra un arbol

Ayer tarde, por evitar colisión con otro vehículo, el auto número seis de matrícula herediana, se estrelló contra un árbol, sufriendo daños en el motor.

Los pasajeros que en él iban no sufrieron más que el susto.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAXO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cañitas bastan. La firma de W. W. GROVE se halla en cada cajita.

Lamentable suceso en Ochomogo

Ayer se registró un grave suceso en el Alto de Ochomogo, y en el cual estuvieron a punto de perder la vida algunas personas que viajan en automóvil.

El caso es el siguiente: El señor Carlos Gutiérrez, propietario del auto, salió de Cartago conduciendo algunos pasajeros, entre los que figuraban don David Peralta, doña Balvina Cañas de Gutiérrez, doctor don Juan Jiménez y un niño, hijo del señor Peralta.

Cuando el vehículo llegó al Alto, quien sabe por qué causa, viró hacia la pendiente por donde rodó violentamente.

Como consecuencia de ese accidente, la señora Cañas de Gutiérrez, resultó con una pierna y un brazo fracturado. El doctor Jiménez recibió fuertes

golpes que le dejaron sin conocimiento por espacio de dos horas y el niño Peralta recibió un fuerte golpe en la cara.

Inmediatamente después de haberse tenido conocimiento de lo que ocurría, en la ciudad de Cartago, salió para el lugar del suceso el doctor Guzmán y de esta capital el doctor don Luis Paulino Jiménez, para atender a los golpeados.

También se despachó de esta capital una ambulancia y en ella fue trasladada a la residencia del doctor don Luis Paulino, el doctor Jiménez, quien se encuentra bastante delicado por el golpe que recibió.

Este suceso, que pudo traer más graves consecuencias, ha sido lamentado hondamente no sólo en Cartago sino en esta capital.

Habrà remate en el Monte

Para el día siete del entrante mes se anuncia el remate de prendas de plazo vencido en el Monte Nacional de Piedad. Se efectuará a las trece horas y media; la lista de alhajas, mobiliario y demás objetos es larga y variada.

Ya lo saben los interesados.

Naturalizado

En el Registro Cívico se ha inscrito como costarricense de origen el joven Francisco Arié Cascante, de diecinueve años de edad.

Se permuta a dos Jefes Políticos

La Secretaría de Gobernación ha ordenado la permuta de los Jefes Políticos de Tilarán y San Pedro de Poás, señores Aníbal Valverde y Manuel Antonio Benavides, respectivamente. Quedará de por medio la política?

Hoy llega el Gral. a Liberia

Según últimas noticias llega hoy a Liberia el Jefe del Reformismo, General Volio, quien a su paso por los pueblos intermedios ha sido efusivamente ovacionado. En Liberia se le espera con hermoso recibimiento, saliendo una jujosa cabalgata a encontrarlo.

A los vecinos de Limón

El próximo domingo 8 de noviembre, visitaré esta bella ciudad en unión de nuestro querido candidato a la diputación, Lic don Luis Cruz Niiza, y del particular amigo don Justo H. Cuatrecasas, quien hará uso de la palabra. No me fue posible venir en estos días por mis múltiples ocupaciones, pero Dios primero el domingo próximo, me daré el gusto de estar entre vosotros.

Belisario Gutiérrez Chaves
San José, 31 de octubre de 1925

Se busca un sitio para la estación inalámbrica

Como ya está aquí todo el equipo necesario para la gran estación inalámbrica que el gobierno de México observó hace algún tiempo al de Costa Rica, también los ingenieros que se encargan de levantarla, se ha dado comienzo ya a buscar el lugar apropiado para ese fin.

En la Sabana se comenzó a poner las bases de dicha estación, pero el trabajo se suspendió por cuanto se consideraba que allí no es apropiada la mencionada estación.

Ahora se busca una parte alta y bien acondicionada.

Comisiones a pueblos

Las actividades reformistas siguen desenvolviéndose con entusiasmo grande. Para mañana salen comisiones a los diferentes pueblos, integradas por elementos respetuosos en sus oratorias, que harán un verdadero torreo cívico. Oportunamente daremos cuenta de los resultados.

CRONICA TEATRAL

El encanto de La Cenicienta

Jacinto Benavente inició en España el teatro para los niños, escribiendo en forma de comedia un cuento suyo original que se titula «El Príncipe que todo lo aprendió en los libros». Otros autores de menos enjundia, escribieron también comedias para espíritus infantiles.

Nosotros asistimos a tal generoso intento artístico de crear un teatro para los niños. Estos agradecieron el regalo espiritual que unos nobles literatos les ofrecían. Pero los hombres no supieron comprender toda su importancia y el esfuerzo fue a perderse lastimosamente entre la indiferencia del vulgo.

Pero el gran maestro que conoce perfectamente el valor de las ideas y los sentimientos, insistió en esa labor tan simpática y de esa insistencia surgió la maravillosa escenificación de «La Cenicienta».

Sólo la brillante imaginación de ese gran artista, podía ser capaz de dar plasticidad a ese cuento tan bello como famoso. Benavente supo añiñar su espíritu, convirtiéndose en uno de esos «niños prodigios» que, sin dejar de ser niños, nos asombran su sentido intuitivo de la belleza.

«La Cenicienta» que vimos anoche es, sencillamente, importante de arte, pero de una impoluta pureza infantil. Como es muy difícil que ningún otro autor llegue a superar ni a igualar la siquiera, es posible que esa obra quede para el porvenir como única en su clase; como el modelo intachable del teatro para los niños.

Se nombra

la Junta encargada del fomento de turismo internacional del país

El señor Secretario de Fomento hizo ya el nombramiento de los miembros que han de integrar la Junta encargada del fomento del turismo internacional en el país. Son propietarios: don Teodoro H. Margel, don Rberto Brenes Gudiño y don Adolfo Osborne y suplentes don Guillermo Peters, don Clodomiro Urcuyo y Dr. Alejandro Vargas Araya.

Feliz llegada

Acaba de llegar al país procedente de Guatemala, la distinguida señorita Marta Esquivel Iglesias, cuñada de nuestro particular amigo don Rafael Salazar Oreamuno. Reciba la señorita Esquivel nuestro atento saludo.

Los graves señores y las damas encopetadas, pusieron anoche de pie en los palcos y lunetas para aplaudir y reír fuerte, como si todos hubieran sido niños grandes. Y es que anoche todos sentíamos que despertaba retozando nerviosamente el niño que eternamente llevamos todos en el corazón, como afirma el poeta que sale en esta comedia.

La obra está presentada en una magnificencia artística asombrosa. Sólo pensando en su representación mucho cariño se puede presentar como la vimos anoche, con una precisión tan admirable en sus infinitos detalles.

Los artistas parecían todos niños, pero niños artistas. No éste ni el otro, sino todos, todos trabajaron magistralmente llenándonos de admiración. El doctor Burnbún, el Poeta, la Fantasia, el Príncipe, Bartolillo, el Rey, los nobles, la Cenicienta, la vieja hechicera, y muy especialmente las Preciosas Rídiculas, todos los personajes fueron interpretados con verdadero amor de artistas.

Los niños coparsas que hacen los monos y los enanos misteriosos, están tan bien seleccionados que recibieron grandes y justos aplausos.

El desfile de la regia procesión que trae a la Cenicienta por en medio de las lunetas, produjo en todo el teatro una alegría extraordinaria.

El público no se cansó de aplaudir, y se oían constantemente exclamaciones de admiración.

A las autoridades y a los profesores les pedimos, por amor a la infancia, que hagan todo lo posible para que ni uno solo de los niños y niñas de las escuelas se quede sin ver este cuento preciosísimo, que lo recordarán toda la vida como un resplandor de amor.

BERNARDO MERINO

De Guatemala

Guatemala, 28.—Prensa Se procede a la reconstrucción de los edificios de la estación ferroviaria. La Agencia Marítima podrá contar hasta doscientos mil quintales de café. No es exacta la noticia que se ha hecho circular del aza de tráfico del ferrocarril.—La Legación de Cuba ha invitado al Gran Palace Hotel.—Los niños más adelantados de las Escuelas públicas recibirán una cantidad de dinero que les obsequia la Municipalidad de la capital. Varios centros de enseñanza preparan actos líricos literarios con motivo de celebrarse el año escolar.

V. M. Díez

Nota del Día

PREDICAR EN DESIERTO

La Feria de los Placeres

Allá va la avalancha, desordenada y loca, luchando sin piedad y sin descanso, por la satisfacción del placer mundano. Afán de mando, lujo desenfrenado, joyas para deslumbrar y, sobre todo, dinero, mucho dinero, el dios Moloch que todo lo puede, el tallismo que todo lo resuelve, que avasalla voluntades, que compra conciencias, que trata virtudes. He ahí los móviles poderosos que arrastran a esta pobre humanidad ambiciosa y desquiciada, en forma de cansancio y que aún se ve obligada a sacar fuerzas de flaqueza para no morir aplastada en la feroz batalla de todos los egoísmos.

Como el personaje de la zarzuela, repetimos a toda hora que "lo que no son cuentas son cuentos". Así nos hemos acostumbrado a burlarnos de todo lo que no sea "la divina luz", esa luz que irrada la plata y el oro. No hay ideales, ni creencias, ni entusiasmos, fuera de los que despierta la caja de caudales. Dinero, dinero y siempre dinero: ese es el grito de nuestra época.

Pequeños grupos que sienten la modestia cristiana al modo antiguo, han iniciado una campaña contra el lujo y el desenfreno. Todos los días leemos sus admoniciones contra el despilfarrar, sus diatribas contra el derroche. Truenan los Parlamentos contra los gastos inútiles; los sacerdotes desde los púlpitos condenan las modas fastuosas y semidesnudas; circulan las pastorales de los obispos pidiendo moderación; aconsejan prudencia y buen ejemplo los diarios conservadores; protestan a gritos los periódicos radicales; vociferan amenazas en los mítines populares contra la riqueza ostentosa...

Inútil todo inútil. De día en día crece más y más el derroche del dinero, aumenta y se desborda el afán de placeres, a pesar de todas las protestas. Y es lógico que así sea. Jamás se ha ganado el dinero como ahora ni ha tenido el valor que ahora tiene. Las fortunas se improvisan rápidamente. Mientras antes se ganaban cien, se ganan ahora mil. Hace algunos años se era rico con veinte mil pesos; ahora no se es rico con cien mil pesos, ni siquiera con quinientos mil; hoy solo son ricos los millonarios, los que pueden gastar diariamente un fajo de billetes.

Todos los que tienen algo que vender, ganan el dinero a chorros. Todo se vende a peso de oro, y es natural que los que ganan el dinero a gavetadas, lo gasten a manos llenas. La filosofía del dinero, eso de reunir un gran capital para servir al país con grandes obras, es cosa que muy pocos entienden. La mayoría sólo quiere el dinero para gastarlo a locas, y si se les acumula en sus manos, no sabrían que hacer con él.

Se han acabado ya los avaros clásicos; estos ya solo se ven en "Las campanas de Carrión" o en "Buenas gentes"; como van disminuyendo las Hermanitas de los Pobres, mientras aumenta la concurrencia en las espléndidas terrazas de los casinos y en las salas de los cabarets, donde se bebe, se fuma y se tanguera.

Hay que explotar a los mimados de la fortuna, a los señores de la riqueza, y a cada momento se inventan nuevas y costosas extravagancias para obligarlos a gastar. Primero los téis bailables, luego los bailes vermouthe, más tarde las cenas con baile, y últimamente los bailes de resistencia. Y para esto, como para las múltiples fiestas deportivas que se celebran a diario, las familias elegantes necesitan un capital. Para cada fiesta son precisos trajes distintos; ya casi necesitan un traje para cada hora. Modistas y sombrereras lanzan cada semana un torrente de modas nuevas, y son todas tan lindas, tan elegantes, tan tentadoras, que las ricas improvisadas no pueden resistir el pecado del lujo y del derroche. Todas las ciudades se emborrachan de placer.

El espectáculo de las mujeres en los Stádiums, en las carteras, en los casinos y en los teatros, no tiene nada que envidiar a los maravillosos cuadros de costumbres de la Roma de la Decadencia.

Ya no se puede citar como supremo término de comparación, el lujo asiático. Ahora son los asiáticos, el Japón, la China, la India, la Persia y hasta el Egipto, quienes se sienten deslumbrados ante el lujo fantástico de Europa y América donde los millonarios, no sabiendo cómo y en qué gastar el dinero, se lo juegan sin contarlo. Como que jamás el juego alcanzó tan inmensas proporciones.

Esto es lo que se combate en los púlpitos, en los mítines y en los periódicos, predicando en desierto.

Francamente creemos que es inútil cuanto se escribe contra el lujo. Los que tienen dinero lo gastan por eso, porque lo tienen y porque quieren. Y esto no debe evitarse. Es la danza de los millones, que se continuará bailando hasta que de los bajos fondos sociales surjan otras danzas menos alegres y menos amables.

BERNARDO MERINO

JARDINERIA MODERNA
150 VARAS AL SUR DE LA SOLEDAD
Los rosales más grandes de la

AMERIC M BEAUTY

S. Manuel Vargas Coto

TELEFONO 519

Hojarasca Política

Ahora sí, amigos Briceño y Urbina, Saborío y Rojas Corrales, Zelaya y Segreda, Anderson y Jiménez, Solera y Molina, y cuantos pal mos hay por esas arenas de la disidencia política. Ahora los queremos ver cómo se jala la parada, ya que los están jalando al orden para socarles el mecate y no vuelvan a tales quijotadas que sólo echan a perder los planes de los santos grandes a quienes jamás se les ha cortado las uñas.

Con eso de la prohibición de las papeletas independientes, Urbina quiere hacer las pases con Briceño, ya que éste siempre cuelga del Gobierno como un hermoso relicario en el pecho de una dama.

Saborío, que pensaba quemar pólvora en Alajuela, mira de reojo a Monchito Rojas el de los espejuelos y sonrosado cutis, y le echa en cara el mal paso que dieron al poner un abismo entre ellos y el echandismo.

—¿Qué cara le ponemos ahora a Alberto o a Alejandro?, le dice Saborío a Rojas Corrales.

—Pues la misma de siempre! No ves, Alfredo, que cuando Alberto nos habla parece que nos hace de ojos, y esto es buena señal, porque nos da a entender

que todo está bien pero que nos callemos para que no se den cuenta los demás compañeros.

—Si así fuera...
—Ya lo verás, ¡Qué caramba! Déjate de miedos: Alejandro no nos oye y Alberto, con guñarnos un ojo, lo arregla todo.

—Achará mi candidatura!
—¿Y la mía?...
—Si no nos ponen de primeros en la papeleta, nos vamos a Alajuela y con los miles de adeptos nos enbebrinchamos a no votar.

—¡Está dicho!
Don Ramón Zelaya está hecho un demonio. Después de tantos años de soñar con una diputación, tanto que ya eso se le ha convertido en una horrible pesadilla y siente sobre sí peso de cien curules, se le derrumba por la base ese castillo que se había forjado al calor de su ardiente fantasía.

¡Qué bárbaros! Pero que intamia han cometido esos desalmados con don Ramón de la Ramonera y Zelaya...! Envidiosos! Cuando vieron que don Moncho se lanzaba por... quinta vez, digo por San José, tas... le cortan el rabo dejándolo chonco y renegando contra los que tal imposición desean.

PERIQUIN

AVISA AL

Jardinería Central

que hay CORONAS listas

OCTAVIO LOAIZA

Teléfono 233

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

MENTOLINA

El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:

Afecciones de la Piel
Golpes, Heridas
Quemaduras de fuego y de sol
Influenzas, Resfriados
Culminante de la Tosferia
Españitas, Erupciones, Uceras
Picadas de insectos
Amorranas

PIDALA EN TODAS LAS BOTICAS

Noticieo Cablegráfico

La importancia de la toma de Axdir

Fez, octubre.—En los círculos militares de esta capital, sin restar importancia a la operación de Ahucemas que ha traído para España la conquista de Axdir, no se le concede tanto aprecio como se hace de fuentes españolas, por lo tardío. En estas condiciones Axdir no vale gran cosa, pues es menester dejar allí reconstruido un ejército considerable si proseguir el avance hacia el interior del Rif en busca de las tropas que han llegado a Kifan mandadas por el Mariscal Petain y sus lugartenientes.

En tanto, Tetuán se encuentra en gravísimo peligro bajo el constante cañoneo de los moros, que con sus piezas de sesenta y cinco están produciendo destrozos en la plaza. El bombardeo se hace desde una distancia de media legua, por lo cual las bombas enemigas caen muy al interior de la ciudad.

Por otra parte, los puestos de Kudia Tahar halláanse nuevamente sitiados por los rifeños, a quienes ayudan varias mehallas de los Beni Guesnayas, que no han aceptado las ofertas de sumisión que se les hicieron.

Los contingentes españoles que desembarcaron por Uad Lu han tenido que retirarse a sus transportes, yendo a reforzar los defensores de Axdir.

De haberse logrado este objetivo hace un mes serían otros actualmente los resul-

tados de la campaña, pues fácilmente entonces los españoles podrían marchar al interior del país, lo que es imposible ahora. De este modo, el general Primo de Rivera está en la disyuntiva de hacer llamar a quintas a nuevos cupos o de incorporar a sus banderas las últimas reservas, para con mayores fuerzas defender por igual a Axdir y a Tetuán, sin lograr otros resultados.

¿El Rey de España enfermo?

Madrid.—Anúciase que el Rey Alfonso XIII irá muy pronto a París a someterse a una operación que le ejecutará el doctor Sergio Varonof, el famoso endocrinólogo, que está actualmente en esta capital.

La escuadra preparada

Londres.—Informes recibidos en esta capital por la Secretaría de Relaciones Exteriores determinan que Turquía continúa preparando para adueñarse del Vialato de Mosul, en cuyas fronteras ha situado un ejército de cincuenta mil hombres. Además de esto, está protegiendo la costa de Anatolia, frente a Ismidt, en donde ha establecido un arsenal para la escuadra. Por otra parte se sabe que halláanse listos para incorporarse a la flota de guerra más de ocho mil cadetes navales, preparados en estos últimos meses.

La Asamblea Nacional de Angora ha votado un crédito de quince millones de libras turcas con destino a fortificaciones de la costa. La escuadra británica, en tanto hallábase realizando una excursión por el Mar Egeco.

Excursión histórica a la Argentina

Méjico.—Un grupo de médicos mejicanos y centroamericanos dirigidos por el doctor Daniel M. Vélez, el famoso botánico azteca, dispónense a partir en famosísima aventura, a caballo, hacia Buenos Aires.

Los doctores de Centro América se disponen a preparar un gran herbario de la flora medicinal de las Américas, recogiendo además apuntes sobre sus propiedades terapéuticas de los herbateros indígenas y negros de los países por donde han de cruzar. El viaje terminará en 1935 partiendo de aquí hacia la Ciudad de Guatemala en los primeros días de noviembre del expeditivo. Los gobiernos de Méjico y de las Repúblicas de Centro América han aportado fondos de ayuda a la empresa.

Puente internacional sobre el río Tachira

Capacas.—El Ministro de Colombia en esta capital firmó ayer en el despacho del general Juan Vicente Gómez, con los representantes de Venezuela el tratado por el cual será construido a la altura de Cucuta el puente internacional sobre el Río Tachira. En ese pacto, Colombia se compromete a garantizar a Venezuela que por sus fronteras no será invadida esta república.

Para el hogar

Nuestro estimado amigo, don Cuco Mora, siempre instigable en sus actividades comerciales, está introduciendo con gran éxito una preparación curativa que es de gran interés para todo hogar, pues sus aplicaciones son eficaces en las afecciones de la piel, golpes, heridas, quemaduras, infecciones, resfriados, espinitas, diviesos, úceras, etc.

Está de venta en todas las farmacias y su eficacia es comprobada.

Repertorio Americano

El número de este importante semanario perteneciente al lunes próximo pasado publica el siguiente e importantísimo sumario:

"La República Oriental del Uruguay", por Juan Zorrilla de San Martín.

"Sobre el latinismo", por E. González Luna.

"Los Programas de Enseñanza Primaria y la educación de los niños", por Hildebrando Granados Siles.

"Apóstrofe de nube", poesía por Heráclio Zamora Elizondo.

"Leopoldo Alas", por Adolfo Posada.

"El homenaje a Clarín", por Azorín.

"La muerte de Isolda", por Horacio Quiroga.

"El invierno", por Clara Diana.

"Los dramas de Forencia Sánchez", por Arturo Torres Ríosco.

"Cordicolla", por E. Jiménez Caballero.

"Al margen de un libro", por H. D. M.

"Fidelidad galeata", poesía por Manuel Segura.

EL CEMENTERIO

Qué profunda tristeza se apodera del alma, qué suspiros nacen del corazón, cuando ponemos un pie a la entrada de un cementerio. . . ! Cuántos recuerdos guarda ese lugar silencioso, lígubre y solemne. . . ! Cuántas ilusiones, cuántos anhelos y cuántos sentimientos abrigaron también, como hoy nosotros, los millares de corazones que ahora descansan en brazos de la muerte. . . !

Un Cementerio. . . Allí duerme en el silencio de la noche todo un pueblo que circulaba animado y bullicioso por las calles y las plazas de las ciudades comunicando la exuberancia de su vida, de sus encantos y alegrías. Allí están magistrados que administraban la justicia entre el pueblo, generales que conducían a nuestros padres a la victoria, sabios y sacerdotes que con tanta brillantez enseñaban las creencias divinas y humanas! Allí están todos aquellos cuyos corazones convertidos hoy en polvo, palpítaban ayer por la familia, por la patria, por la gloria y por la libertad.

Sí, allí es el polvo de un Cementerio. . . entre tumbas, sepulcros y ornamentos, todas las clases, todas las condiciones, edades, sexos y habilidades desaparecen y se ocultan en las sombras, en el silencio y soledad.

Pero si es cierto, con la muerte desaparece ante nuestros ojos todo lo que era del hombre, polvo, humo, nada; también es cierto que subsiste más allá de la tumba, alma, corazón y obras. . . Y he aquí lo que hace del Cementerio un lugar bendito, sagrado y solemne. . . un santuario.

Hoy que la Iglesia conmemora la suprema partida de sus fieles hijos, entre lágrimas, suspiros, plegarias y fúnebres dobles, hoy que se nos representa revestida con la negra túnica de la viudez del dolor y de la orfandad, inclinemos también nosotros nuestra frente ante el sepulcro de los seres amados, de los que ayer fueron nuestros padres, nuestras tiernas e inolvidables madres, nuestras fieles y amantes esposas, nuestros inocentes hijos de los que ayer llamamos hermanos carísimos, sinceros amigos, solicitos bienhechores! Inclinemos reverentes nuestra frente ante el polvo de los que ya no existen.

Siquiera sea por breves instantes aprendamos la saludable ciencia que nos ofrecen los despojos mortales de los que ayer fueron lo que nosotros ahora. Demos tregua a nuestros placeres, pasatiempos, negocios y comodidades y vengamos a aprender en qué paran las grandezas de la tierra, en qué se convierten los bienes ganados con tanta avidez y fatigas, la fama, dignidades y elevados puestos. ¡Ah, si el hombre no viera en ese perpe-

tuo y funesto engaño de sí mismo, si se aprovechara de las continuas y fecundas lecciones que la Providencia pone ante sus ojos con la perenne renovación de las generaciones de las cosas y del mundo, tal vez no se le formaría esa atmósfera, esa insaciable avidez de querer disfrutar de todos los goces, pasatiempos y alegrías que apegan el corazón a este mundo engañoso, como si este planeta de tierra que nos sostiene fuera nuestro todo, nuestro último fin.

Pero en vano nos forjamos mil ilusiones y en vano corremos tras los momentáneos placeres de la vida, el tiempo, las enfermedades y nuestro mismo modo de ser son otros tantos mensajeros de la muerte que viene en busca de nuestra breve y fugitiva existencia! Cuán sabias y oportunas son las severas lecciones que deja el pensamiento de la muerte! Tal es el corazón humano cuando se aleja de Dios y cuando no late ya, como en otro tiempo feliz a impulsos de una fe que nos muestra el más allá. . . de la risueña esperanza que nos abre un infinito horizonte y de la caridad que es la única capaz de llenar todos los anhelos de nuestro corazón y satisfacer todas las aspiraciones de nuestro espíritu.

Roguemos hoy por nuestros muertos. Suframos con resignación las penas y amarguras inseparables de la vida. Cada día y cada momento demos algún consuelo a esas almas que estarán pagando la demasiada bondad que con nosotros tuvieron; el demasiado amor con que nos adoró aquel ser querido de incomparable belleza que se llama Madre, la que con la sonrisa en los labios y la dulzura en los ojos enseña y corrige con esa voz arrulladora que nunca se va del corazón, la que con tiernas caricias, cuando vela sobre la cuna del hijo, se asemeja a la graciosa sonrisa de la aurora, la que en medio de las tormentas de la vida, se nos muestra como entre la nube tempestuosa la estrella consoladora, única chispa de amor divino que ha bajado del Cielo a la tierra para la felicidad de los hombres.

Dejemos al mundo que adorne la fúnebre tumba de los suyos con guirnaldas y coronas que pronto pasará su verdor y hermosura; mas nosotros apoyemos nuestra frente donde se ofrece la víctima pura por nuestros padres, deudos y amigos, elevemos nuestras plegarias por los que descansan a la sombra y al abrigo de la cruz. Oremos por ellos y por nosotros para que en día no muy lejano todos nos encontremos en la patria de la luz, mediante nuestros adelantos, que es la gloria y la vida eterna.

JESUS ALFARO

Una huerfanita como de ocho años es maltratada brutalmente por su desnaturalizada tía

Ayer como a las cinco de la tarde fué presentada a la Jefatura Política del cantón de Belén, por un vecino de La Ribera, una niña como de 8 años de edad que andaba perdida en una de las fincas de aquel distrito.

Al ser interrogada por el vecino que la condujo, dió como única seña esta caldad: —Soy de mi tía.— Motivado por el cual el bondadoso hombre, que es un sujeto serio y honrado, dejándose llevar por sus buenos sentimientos humanitarios, la llevó a su casa para darle algunos alimentos y esperar a que alguien preguntara por la infeliz inocente, que no daba señales de mucha cordura.

Como ya era tarde y no parecía nadie en busca de la perdida criatura, resolvió presentarla a la autoridad. Lo primero que se le notó es su estado de semi-idiotez; todo su cuerpo, lucyendo hasta la cara, está lleno de golpes acardenalados; sus piernas y brazos están inflamados y doloridos, y hasta una que otra cicatriz en su tierno cuerpecito denota que esta niña ha sido objeto de castigos crueles desde hace tiempo.

rualmente: —Mi tía a cada ese momento presentes, que rato me arres. De donde se cuando la niña vió llegar a sospecha que la niña en re- su tía, un sombrío terror ferencia se ha internado en cubrió su semblante y cuando la finca donde fué encontrada, por huir a los castigos si se iba con su tío se lanzó brutales. Al preguntársele tras él sumamente atemorizada por su madre, contestó: ¿No habrá sido, esa huérfana, nuevamente castigada con la misma crueldad que la niña sufra. ¡No tiene madre! Parece que más tarde se del lado de su tía, para presentó un sujeto de ape- ner a salvo sus dolores?

—Se murió! Razon hay para que esa gada con la misma crueldad que la niña sufra. ¡No tiene madre! Parece que más tarde se del lado de su tía, para presentó un sujeto de ape- ner a salvo sus dolores?

Cuentan las personas en

Corresponsal

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a ésta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889 R. MONTERO

Los comunistas descubren la mala administración de Marruecos

PARIS, octubre.—Marcel Cachin y Jacques Doriot, los estridentes leaders del partido Comunista francés, han sido caudales de la puesta en desgracia del Mariscal Lyautey y de su consecuente dimisión, previa amputación de sus cargos en el Ejército por el nombramiento para el Alto Mandato del Mariscal Petain.

No los méritos militares del Mariscal al frente del Ejército de Operaciones, con el que se cubrió de gloria entrando triunfalmente en Fez pocos meses antes de que estallara la Guerra Mundial; sino los manejos de su política a través de camiones tortuosos que le proporcionaron riquezas incontables.

UNA HOJA SUELTA

Jacques Doriot, vallándose de los oficios de un desertor del Ejército francés que tenía a su cargo el transporte de correspondencia personal del Mariscal Lyautey entre Rabat y Marsella cuando con lealtad desempeñaba su empleo, obtuvo varias cartas dirigidas por Lyautey a un pariente suyo de Perpignan, que ocupaba el cargo de Secretario, sin estar casi nunca en su Ministerio, de la oficina política del Protectorado Marroquí, en D r el Abiad.

La publicación en facsimil de una de esas cartas hace meses, produjo un sensacional escándalo en la Cámara de Diputados francesas, llegándose, incluso, a proponer la expulsión de los comunistas del Parlamento. Pero otros documentos que también poseían Cachin y Doriot, cuya publicación anunció "L'Humanité", fueron reservados para mejor ocasión y repartidos a todos los miembros del Congreso en copias circulares que fueron remitidas por correo por Doriot y el leader mejorista.

UN LLAMAMIENTO A PARIS

Cuando los dos diputados rojos se disponían a dar en "L'Humanité" en facsimil varias epístolas del vencedor de Fez, M. Painlevé, presintiendo que la caída de Lyautey traería como secuela la de su Ministerio, apresuróse a enviar como Inspector General del Ejército al Mariscal Petain, buscando con esto simultáneamente el levantar el decalido espíritu militar de los franceses y preparar la situación para un cambio general en los negocios del Protectorado.

Los planes de la campaña que se ha desarrollado desde el Uarga hasta Taza han sido concepción del Mariscal Lyautey y ejecutor de ellos Petain. La permanencia del primero en África ya acrobado el defensor de Verú en capacidad de Jefe Militar, para que resolviera la situación existente, tuvo por objeto la liquidación de ciertos intereses de que eran mantenedores los leaders nacionalistas y cierta fracción socialista. Esta circunstancia y el deseo de no lastimar el prestigio del Mariscal Lyautey, anulando su gloria militar con el escándalo de su administración, según "L'Humanité", de donde ha

procedido la resolución del vencedor de Mulay Hafid, trajo un acercamiento entre M. Painlevé y los nacionalistas que siguen a M. Painlevé, Castelnau y otros, hasta hace poco acérrimos enemigos suyos y el disgusto de los socialistas que siguen a León Blum y Herriot, que preparan sus fuerzas para arremeter contra el gobierno en la próxima legislación y derribarlo.

LOS FONDOS PARA LA GUERRA

Principal causa del desastre experimentado por las tropas francesas que mandadas por los generales Chambrun, Colombat y otros de menor graduación guardaban el Uarga de que por allí penetrasen los rifefes, es según publica "L'Humanité", el que de los fondos destinados para el mantenimiento de una tropa numéricamente superior a la que en realidad se mantenía se distrajesen fondos para el fomento de empresas particulares en las cuales poseían cuantiosísima participación el Mariscal Lyautey, representado por su sobrino de Perpignan y otros parientes no menos cercanos, M. Polncaré, el ex Presidente Millierand, el Premier Painlevé, y ciertas personalidades prominentes del famoso sindicato siderúrgico de Francia, que en su día fomentó la invasión del Ruhr y Rhodania por el ejército francés; y que ahora había base beneficiando la explotación de los yacimientos del Uarga y de las salidas al tross del sur del R f. Además, influyendo cr

ca de ciertos Jefes moros y del Sultán, en su carácter de residente general, el Pro-cónsul español en ciertas empresas que dejaron en su poder amplísimos márgenes, con los cuales se han enriquecido todos sus allegados.

HURTO DE PAPELES

Aseguran Cachin y Doriot en un artículo escabroso "Le Maroc Sanglant", que el derramamiento de sangre en la campaña de África fue mucho mayor de lo que se consignó en los partes oficiales, pues batallones enteros de soldados y zuavos fueron exterminados por la morisma que en número superior cayó sobre las desguarnecidas, aunque oficialmente repletas de tropas, posiciones francesas de los sectores de Uezou, Taza Uxda y Fez; y que la prueba de sus afirmaciones reside en documentos que fueron hurtados de casa de la cuñada de Doriot, por la policía de París, que en ella estuvo con ese propósito exclusivo, y no de arrestarlo como se dijo por el prefecto, acción que no podía ser tomada por estar ellos guardados por su inmunidad parlamentaria. Quedan, no obstante, otros papeles que están siendo publicados ya y que han causado la renuncia del Mariscal Lyautey de su alto puesto. Las cartas publicadas hace meses habían sido escritas por el sobrino del Mariscal a un su amigo de Perpignan, pero las que han motivado la renuncia son otras del propio Mariscal a su sobrino, ya éste en Francia.

Ferretería del Mercado

MUÑOZ, VARGAS y Cia.

Teléfono 1068 — Apartado 1277

Farbo

Pintura de agua insuperable.
Pinturas preparadas de Sherwin
Willams.

Iris Flat Tott

Enamoid y Especial para Techos

Compruebe la calidad
y consulte los precios

ALFONSO ALTSCHUL

Representante
de casas y fábricas universalmente
conocidas

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Por cada COLON que Usted compre al CONTADO
En la INDIA

Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO

Valiosos Regalos en Efectivo y Artículos de Buen Gusto

Eduardo L. Fernandez

Apartado 1094 — SAN JOSE — Teléfono 378

CUENTO GALAN

EL REY, EL BURRO Y YO

La misión francesa ha vuelto a París sin haber arreglado una solución al pago de sus deudas de guerra a los Estados Unidos. Mucho nos divertían, antes de la guerra mundial, los economistas que pretendían que el mundo entero haría quiebra si la guerra duraba más de tres meses.

Más nos divierten ahora los franceses, belgas, austriacos, ingleses, polacos y tutti quanti, prometiendo pagar a los Estados Unidos sumas colosales durante las dos futuras generaciones.

Los franceses prometen pagar 40 millones de dólares anualmente durante los próximos cinco años, 60 millones durante los siete años siguientes, y cien millones anuales durante los 56 años finales. Total: 6 220.000.000 en 68 años.

Los Estados Unidos piden mayores anualidades inmediatamente y 159 millones por año durante los últimos 50 años. Total: Nueve mil millones de dólares en 62 años.

Y todo eso es muy divertido.

Y para apreciar cuán cómicas son esas cifras fantásticas, y cuán fantásticos son esos plazos, basta examinar cómo iban los negocios financieros del mundo hace 65 años.

En 1860.

Hace 65 años, antes de la guerra separatista, los ingresos federales equivalían a \$1,78 por habitante. Después de la guerra, y hasta 1916, cada habitante pagó entre 6 y 7 dólares al gobierno federal de los Estados Unidos.

En 1924, año normal, pagaron \$ 35,79 por cabeza (en latín: per capita).

Aunque debíamos decir "por bolsillo."

En años normales, el "per capita" ha llegado hasta \$63,00, en 1920, año de liquidación de guerra.

Y es cosa sabida que el dólar de 1914, no vale más de 65 centavos hoy.

"Vale" quiere decir que si un dólar compraba 100 manzanas en 1914, el mismo dólar hoy, no compra más que 65 ejemplares de la fruta que perdió a Acán.

Los obreros que construyeron el Escorial ganaban unos cuartos y algunos maravédises por día, y el equivalente del salario mensual actual de un albañil de Felipe II un ricachón.

El dinero disminuye de valor adquisitivo constantemente, a medida que las fuerzas productivas del hombre aumentan.

Y sería mucho pedir a los economistas que nos dicesen cuanto "valdrá", cuanto podrá "comprar", un dólar en 1990. Si nos guiamos por la experiencia, habremos de creer que el contribuyente de 1990 pagará 20 veces más que el de 1925, como el de hoy paga 20 veces más que el de 1860. Y es cierto que los 500 dó-

lares por mes que hoy gana un buen albañil, corresponden a los 25 dólares que ganaba su colega de hace 65 años.

Multiplicando estos últimos por 20.

A este paso, el albañil de 1990 ganará 10.000 dólares por mes, lo que no quiere decir que podrá comprar con ellos la misma cantidad de mercancía que podría adquirir hoy con la misma suma.

Y que los cien millones de ese futuro, equivaldrán al valor adquisitivo actual de cinco millones de dólares.

Tengamos en cuenta que no hemos tenido en cuenta los sucesos, accidentes, catástrofes, zarandeos y depreciaciones abismales y pulverizadoras de las cuales puede ser sometido el dólar.

Porque no hay político que se atreva a imaginar cuál será el mapa del mundo dentro de 65 años.

Aunque tenga más imaginación que Wells y Verne junt a.

Nuestros nietos, biznietos y tataranietos, hablarán de la época 1914 1977 como de una época de transformación social, la más profunda desde la iniciada por el estruendo de 1793, que proclamó la igualdad humana y los derechos del hombre.

Sin la revolución francesa, no hubiesen sido posibles los adelantos sociales del siglo XIX.

Los gloriosos locos de la Convención tuvieron que cesar de cortar cabezas, porque tales excesos no pueden durar mucho tiempo so pena de suicidio.

Dieron un salto de diez pasos; la reacción consiguiente retrocedió de cinco.

Se ganaron otros cinco y se siguió lentamente adelante. Tal es la regla humana desde la edad de piedra.

El bolcheviquismo ha preten-

ido dar un salto enorme, y lo ha dado, en efecto, en Rusia, tal como los revolucionarios del Terror lo dieron en Francia. La reacción se producirá, pero no retrocederá al punto de partida.

La diferencia se habrá ganado.

Creo que Monsieur Caillaux hubiese podido ceder parte de sus pretensiones sin grave peligro para Francia ni para los Estados Unidos.

Y que podía haber repetido la frase del condenado a muerte, que consiguió ser perdonado por el viejo rey, con la condición que enseñaría a hablar a su burro favorito en el plazo de 50 años.

Dentro de cincuenta años, el rey, el burro o yo habremos muerto.

Dentro de 68 años, los Estados Unidos, el dólar y Francia habrán cambiado mucho.

Sobre todo la enfermedad y epidemia unidad monetaria llamada dólar.

ALVARO

Robo de un reloj

Una muchacha que prestaba servicio en casa de don Jacinto Hernández, tuvo la ocurrencia de robarse un reloj de oro. Pero lo curioso del caso es que, cuando se le obligó devolverlo, la prenda había desaparecido de su poder. Resultó que su novio, también un poco ligero de manos, había hecho lo mismo que ella había hecho con sus suspensores.

El asunto pudo arreglarse pronto y el reloj volvió a poder de su dueño.

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILES SANCHES 50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.

Para Orotina y San Mateo

Don Aurelio Salazar partió hoy rumbo a Orotina y San Mateo, acompañado del entusiasta reformista Redondo.

Harán uso de la palabra en esos dos lugares hoy por la noche y mañana por la mañana.

Otras comisiones

Para Turrialba salieron hoy, en propaganda reformista, los señores José Joaquín Alcázar y el señor Gutiérrez.

Para Grecia y San Pedro de Poás salió don Rogelio Golcher.

El Gobernador y la Comisión de Vías Públicas

El Gobernador de la Provincia veto un acuerdo de la Comisión de Vías Públicas, por el que se separaba de su puesto al receptor de plaza, don Ismael Morales.

El señor Gobernador alega que para separar de su puesto a un empleado municipal debe haber una información a fin de comprobar si hay motivo o no de destitución, pues la nueva Ley Municipal declara firmemente la inmovilidad de los empleados. Solamente cuando un empleado comete una falta grave se le puede dejar cesante, y eso después de comprobado el hecho por medio de la información respectiva. Cuando es una falta leve y por primera vez, el empleado será reconvenido. Por segunda vez, será suspendido por quince días y por tercera vez, destituido de su puesto. Así lo fija la ley, pero la Comisión de Vías Públicas no se atuvo a tales mandatos sino que lo destituyó así por que sí, lo cual no gustó al señor Gobernador de la Provincia, quien pide se levante la información del caso para ver si hay motivo de destitución.

Jira política

Como lo anunciamos ayer hoy salió en jira política por la provincia de Alajuela, nuestro querido amigo y colaborador, don Belisario Gutiérrez.

Muy feliz viaje le deseamos y nuevos triunfos tan fácilmente sabe conquistar.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella de Limón".

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

Teatro América Domingo 1.º de Noviembre A las 2.30 p. m. MATINEE ELEGANTE PARIS NOCHE: Estreno de la Joya Cinematográfica Koenigsmark Teatro Variedades Sábado 31 de Octubre A las 7 p. m.—Final de la cuarta época de la serie francesa Los dos Piletos A las 8.30 p. m. Querer es Triunfar

Noticias de El Salvador

S. Salvador, 29.—Escuela graduarse de profesoras de la aviación salvadoreña contará próximamente con quince pilotos graduados, y le ha llegado un aeroplano más; parece que a ese Cuerpo se le dará mejor organización militar.

—Por disposición judicial ha pasado a ser propiedad municipal el Mercado Meléndez. Ruinoso edificio que abogase por su destrucción para convertir el sitio en jardines o plaza para automóviles.

—Muchas señoritas están haciendo examen final para la última audición musical dióla ayer el profesor Delgadillo, dedicada al Sr. Presidente Quiñones Molina.

—El vapor Colombia viene con unos días de retraso.

Diario del Salvador

AVISO

Se trasladó 25 varas al Oeste de "La Barcelona"

LA FUNERARIA DE ANTONIO VARGAS

Oportunidades

Alquilo Locales para comercio, higiénicos y bien situados, 100 varas al Norte de la Botica Oriental, a muy bajo precio. Informes: AGUSTO COLOMBARI. Vendo Lote de media manzana, situado a 800 varas al Norte del Mercado de San José, a \$ 4.00 vara.

Agusto Colombari

TELEFONO 360 APARTADO 2071

DEPOSITO DE MADERAS

TALLER DE CONSTRUCCIONES MORA Y MONGE PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidades en Puertas y Ventanas VISITENOS Y SE CONVENCERA Apartado 638 — Teléfono 71 — 25 vrs. al N. de la Botica Astorga

HIERRO PARA TECHO MARCA APOLO

CEMENTO ALSEN

Y Ofrezco en partidas a precios especiales

ALMACEN Tomás Fernández

Apartado 614 — Teléfono 198

MIL QUINIENTOS COLONES Regalados

Por cada colón que nos compre le daremos un tiquete para la

RIFA

ROBERT

ROBERT

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Barafillo de casimires Y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble K a Champagne Cream Soda - Generale

Botas Grande y Pequeña